

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO IV - EPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
NÚMERO 683

Barcelona, miércoles, 19 abril 1933

EL PROLETARIADO Y EL CAPITALISMO, FRENTE A FRENTE

Ni un solo obrero del Ramo de Construcción ha empuñado las herramientas de trabajo. — El paro es absoluto, total y alcanza a más de 35,000 trabajadores

Los obreros portuarios, cansados de las perniciosas intervenciones de los Jurados Mixtos, se disponen a conquistar por medio de la acción directa el derecho a la vida, imponiendo los turnos rigurosos para el trabajo. — Los mineros de la cuenca del Alto Llobregat y Cardener, en número de 8,000, se disponen a declarar la huelga general por solidaridad con los camaradas de Cardona, que llevan en el fondo de la mina más de 160 horas, si la Compañía Unión Española de Explosivos no atiende en plazo breve la demanda de estos trabajadores

LA HUELGA DEL RAMO DE CONSTRUCCION. — GUARDIAS DE SEGURIDAD RECLUTANDO ESQUIBOLES

El Sindicato del Ramo de Construcción, con una visión clara de la lamentable situación que el capitalismo ha creado a los trabajadores, lanzándolos al pacto del hambre, lanzándolos al paro los utensilios modernos en su exclusivo beneficio, ha planteado la reivindicación inmediata de las seis horas que el proletariado ha acogido con indescribible entusiasmo por ver en ellas no una solución del problema del paro forzoso que es insoluble en el marco de la sociedad capitalista, sino un pali-

tivo de transición hasta llegar a la no muy lejana hora de ir a la desaparición de la sociedad actual, que todo lo envilece. El proletariado de la Edificación de Barcelona, no cesará en la lucha entablada hasta no obtener satisfacción completa en sus bases.

LA SEGUNDA JORNADA DE LUCHA HA SIDO UN TRIUNFO ROTUNDO

A pesar de los pesares de todos aquellos que tienen un interés marcado en desvirtuar la grandeza de nuestras justas y humanas reivindicaciones, hoy no se ha presentado ni un solo trabajador en las obras. Si algún rezagado en orientarse en la marcha del conflicto ha salido

de su hogar, no ha sido con el propósito de trabajar, sino sencillamente, con el de orientarse y sumarse en la lucha de sus hermanos los explotados. Encontrándose enormes masas de trabajadores ávidos de compenetrarse con el magno movimiento que con una simple invitación persuasiva todos se han convertido en propagadores entusiastas de nuestra lucha. Conversando con los mismos de la magnitud de la lucha, se

expresión—la libertad del "trabajo", no hace mella en los obreros para que espontáneamente se organicen en comisiones y velean por sus intereses de clase. No obstante, hemos de hacer constar, no precisamente nuestra protesta, porque ya sabemos que no conduce a nada protestar ante autoridades que, además de sordas, son pagadas para mantener al capitalismo de la Construcción, como a todo el capitalismo, pero si lo inico y

sonan en nuestro local con el asno propósito de firmar íntegramente nuestras bases. El señor Gobernador había de garantizar la cacareada "libertad de trabajo", pero lo que hace es otra cosa bastante diferente: ayer se han visto algunas parejas de Seguridad que preguntaban con insistencia a los obreros que en grupos se paseaban por la capital, si trabajaban o estaban dispuestos a tra-

de ésta—y en realidad la tienen —a los trabajadores que se niegan a sus inhumanos propósitos. ¿No sabe esto el señor Ametlla? Seguro que sí; pero, ¿a que no encarcela a ninguno de esos burgueses? Y luego que se nos hable de igualdad ante la ley. ¡Cuánta farsa! ¡Cuánta hipocresía. — El Comité de huelga.

NOTA IMPORTANTE

Debiendo hacer un censo de todos los trabajadores de nuestro Ramo, y con vistas a la pronta solución del conflicto, todos los trabajadores de Construcción pasarán por los diferentes locales de nuestro Sindicato, a ser posible, antes de las doce de la mañana, para inscribirse en el censo. Que tomen buena nota los compañeros. — El Comité.

EL SINDICATO DEL TRANSPORTE, A LOS CAMARADAS CARRETEROS Y CARREROS QUE REALIZAN TRABAJOS EN EL PUERTO DE BARCELONA

Nadie de vosotros ignorará que los obreros del puerto de Barcelona, cansados de sufrir miserias y vejaciones, al igual que una serie de empujones por parte de los mercenarios al servicio de la burguesía (Unión General de Traidores), se disponen a que las mejoras de orden material y moral que habían adquirido las puedan reivindicar, y esta es la causa de que necesitan de vuestra solidaridad mo-

(Continúa en la segunda página)

COMENTARIOS

No obstante las notas oficiales del señor Ametlla, dadas a la publicidad de una forma poco reflexiva, pretendiendo negar la realidad de un hecho concreto y positivo, pretendiendo negar eficacia numérica al conflicto de Construcción, que la opinión pública conoce con todos los detalles, ya nadie duda de que el paro—excepción hecha de unos cuantos esquiroleros traidores afiliados a la U. G. T.—fue absoluto el lunes, como lo fue ayer, martes, y como lo será en días sucesivos.

Esa realidad es muy sintomática, y corresponde a los interesados predicadores de la paz social sacar de ella una buena enseñanza, al efecto de conseguir una rápida solución de tan importante cuestión sin caer en el petulante error de resolverla por medio de notas tendenciosas, con las cuales se involucran los medios de avenencia entre el trabajo y el capital, se enrarece el ambiente y se agravan los problemas de la vida económica de la ciudad.

Hacemos estas afirmaciones porque desde nuestra posición de críticos observadores de la vida social hemos podido comprobar que la conducta del gobernador civil, señor Ametlla, no es de concordia, sino de guerra; no es imparcial, sino parcial y tendenciosa, profundamente tendenciosa, por cuanto sin pararse en el estudio de tan magno problema se coloca al lado de la Patronal de Construcción, frente a las justas aspiraciones de una clase que quiere trabajar y no encuentra dónde, quiere comer y no tiene pan, vive en medio de la miseria y del sufrimiento, busca remedios para sus males, diagnostica su enfermedad, demanda la medicina para aliviar sus males, y los que pueden dársela se la niegan y se tapan los oídos para no escuchar la vibración rebelde de las voces de los explotados y oprimidos.

No queremos, con nuestro comentario, herir la sensibilidad de nadie, ni mucho menos caer en el error de nuestros enemigos. No. Sólo queremos patentizar aquí nuestra más enérgica protesta contra los que, olvidando su alto cargo autoritario, bajan hasta la periferia de la injuria para crear un estado de confusión en la opinión pública, que agrava de momento una situación que necesita una dosis de buen sentido para su inmediata solución.

El señor Ametlla—buen periodista, si se quiere, pero muy mal gobernante—en sus notas oficiales dadas a sus colegas para la publicidad empezó por involucrar una cuestión tan delicada como el conflicto de Construcción, con la baladí afirmación: "La huelga del Ramo de Construcción no tiene en este momento

finalidad clara y verdaderamente obrerista. Ante todo ello, se tiene el derecho de creer que son sospechosas, por no decir otra cosa, las finalidades que se persiguen con esta huelga."

No queremos exteriorizar en este trabajo la acerba censura a que es acreedor el señor Ametlla por esa nota insidiosa, con cuyo contenido se ofende la dignidad de hombres honrados, de trabajadores dignos, que en el orden de sus problemas íntimos están muy por encima de la mentalidad política y social de su autor. Y si no decimos más, es porque queremos aprovechar el tiempo y el espacio para decirles a los trabajadores del Ramo de Construcción, como a los demás, que tomen buena nota de esas tendenciosas afirmaciones del gobernador y comprendan que para los hombres de esta República de gobernantes aventureros y encharcados las justas aspiraciones de la clase trabajadora de querer mejorar su condición de vida "no tienen finalidad".

¿Qué importa a los mequetrefes republicanos que la clase productora, creando con su esfuerzo toda la riqueza, no tenga un mendrugo de pan para llevarse a la boca y revienta de hambre? ¿Que les importa a los políticos republicanosocialistas que los obreros de Construcción, edificando suntuosos palacios, no tengan una choza donde guarecerse, y los que la tienen se vean amenazados de desahucio por falta de pago, a causa de la "crisis de trabajo", del paro forzoso? ¡Vivan ellos bien a cubierto de todas necesidades, agarrados al sacifite remunerado, y a los obreros que los parta un rayo, que revienten de hambre y se hundan en medio de la desesperación y de la miseria! ¡Tartufos!

¿No tienen finalidad las demandas de los obreros de Construcción? Es necesario ser muy cínico, muy cínico, o muy malvado, muy malvado, para hacer tan falsas afirmaciones. Si el señor Ametlla, guiado por sentimientos generosos, hubiese dedicado un momento—¡sólo un momento!—al estudio de esas bases presentadas a la Patronal por los obreros de Construcción, habría comprobado la grandeza de alma de los que las confeccionaron, de común acuerdo con la mayoría—¡lo comprende bien, señor Ametlla?—con la mayoría de los obreros del Sindicato Único de Construcción, y comprendería el alto espíritu de justicia que les anima y lo justas y humanas que son en toda su integridad.

Por hoy, nada más. Sobre las realidades prácticas del momento iremos haciendo estos comentarios, y desenmascarando a los enemigos del pueblo.

UNA CARTA DE LOS PRESOS GUBERNATIVOS

Estimados camaradas de SOLIDARIDAD OBRERA, Ciudad. Los ocho presos gubernativos que abajo firmamos, os rogamos hagáis público nuestro firme propósito de declarar la huelga del hambre a partir de hoy miércoles, 19 del actual.

civil, contra toda razón y toda lógica, nos retiene presos. Y esto no estamos dispuestos a tolerarlo. Os abrazan por la Anarquía: Víctorio Martínez, José Ramón, Primitivo Ramón, José Molina, Inés Fernández, Manuel Glaci, Antonio Ortiz y José Cuevas.

ACTUALIDAD

BOFETADAS

Nunca falta una cara de bobo, cara amplia como una luna llena, para recibir las bofetadas que se pierden por ahí. Cuando ese receptor es un pobre hombre, la cosa no tiene importancia. No así cuando se trata de un personaje. Sobre todo, si ese personaje es el jefe de una banda de bravos y aguerridos, como los "escamoteos".

En la historia de la política, las bofetadas constituyen un capítulo anecdótico de mucha salsa. Abofetaron a un diputado federal, Niembro, en los pasillos del Congreso. "Don Haiga", el diputado cumbre por su sabiduría política y su "castaliana" oratoria, fue "don Haiga" que tiene declarada la guerra a la recta pronunciación, refiriéndose a Rodrigo Soriano porque éste dijo en Sevilla, hace un año, que "Cristo había entrado en Jerusalén montado en un asno, que no era, precisamente, Bruno Alonso." Se encontraron ambos, refriéndose y refiriendo. Miráronse con furia. Aquel escupió una grosería. Este embolsó el bastón. Y la cabeza de don Bruno fue una pobre cabeza de turco, que recibió más bofetadas que pipos se dicen en un salneta de los Quinteros.

Más todo no ha de ser en el Congreso de Madrid. La última "pelucia" de este género se desarrolló en la asamblea bien ponderada "Generalitat", 14 de abril; Maciá peroró sobre la República catalana, el coronado y los institutos. Le dan escote los "escamoteos". Uno del público disputa con el jefe de los citados mansoparros, y el rostro accidentalmente rasurado del "gran" Badia se tuerce en receptor de las vibraciones de una mano formada, que le hizo ver en un segundo todo el sistema planetario. Lo más sabroso que ocurrió en Barcelona el 14 de abril.

Se ha consumado la deshonra de los "escamoteos". Abofetaron a su jefe en plena festividad republicana. Surgió el "héroe desconocido", que supo "sumar la pandereta" al acompañador de valentones. Esperamos el epíteto: un dote a un noble, feroz o píjolo. Se batiría. Badia es "hombre de honor".

Si el hecho se repite (¡que se repita!), tendremos motivo para otra actividad, porque sostendremos como pedantes, o jueces de campo.

De toda moda, ya sabemos quién es el que recibe todas las bofetadas que se pierden en Barcelona.

¡Obreros, en pie!

Reivindiquemos el derecho a la vida aunque sea luchando a brazo partido con los tiranos

El proletariado pasa hambre, sufre, está mal retribuido y trabaja demasadas horas, mientras muchos miles y millones vegetan en paro forzoso.

Por este motivo es inevitable que se viva en un continuo sobresalto. Se recrudecen los conflictos, surgen aquí y allá las protestas, las huelgas. El obrero se enfrenta con el burgués y exige de él lo que le hace falta. Hoy está la clase trabajadora de España en pie de guerra.

En Castelldefels, los obreros luchan hace algunas semanas por unas mejoras que una compañía explotadora les niega sistemáticamente protegida por la Guardia Civil.

En Cardona, los mineros, permanecen en el fondo de la mina desde el jueves, en huelga de brazos caídos, por el atropello injustificado que la Compañía Unión Española de Explosivos pretende cometer contra unos trabajadores.

Igualmente los obreros de la Productora de Bórax, de Badalona, sostienen un conflicto desde hace tres semanas, como protesta al despotismo de la Gerencia y su director Ritter.

También se lucha hace ya meses contra el esbirro de Quert, que posee una fábrica de pastas para sopa; contra el burgués de la fábrica de vermut Martini Rossi.

¿Y a qué seguir? Si intentáramos enumerar todos los conflictos provocados por la avara burguesía protegida por los guardias civiles y los de Asalto, necesitaríamos llenar todo el periódico.

No hay ni una sola provincia, comarca o pueblo de España, donde los obreros no tengan huelgas planteadas, provocadas por el abuso y atropello que diariamente cometen los grandes explotadores de la clase trabajadora. Ayer mismo, todos los obreros del Puerto se retiraron, abandonaron el trabajo, respondiendo a las bajas maniobras de los socialistas, que sirviendo a su política estatal, rastrera y conaltesca, vienen actuando contra el proletariado revolucionario de la C. N. T. Y a todo esto hay que sumar los miles de obreros en conflicto desde el lunes, del Ramo de Construcción.

La situación, véase pues, es sumamente revolucionaria. El proletariado quiere comer, quiere acabar con la miseria y el problema del paro forzoso. Quiere además, que se le respete como debe respetarse a todo ser.

Por otra parte, el capitalismo y las autoridades unidos con la política de todos los partidos, se empeñan en continuar la opresión y explotación de que hacen objeto al trabajador.

Pero ha llegado la hora de demostrar a todos los traidores del proletariado, los enemigos de la clase trabajadora, que la Confederación Nacional del Trabajo está ojo avizor y sabrá demostrarles lo que puede contra tantos bandidos. La batalla está empeñada. No se puede ni se debe retroceder.

Hay que acabar de una vez con todos los causantes del malstar de los trabajadores.

¡Compañeros, trabajadores! Basta ya de soportar la injusticia y el crimen convertido en norma de Gobierno democrata.

Es hora de acabar con la explotación. Ha llegado el momento de reivindicar nuestros derechos y exigir la jornada de seis horas para que puedan trabajar muchos parados, pero sin dejarnos, marchando siempre adelante hasta derrocar la República capitalista que pedecemos. Luchemos por nuestra emancipación. No abandonemos a su suerte, a los miles de obreros que aladamente luchan contra el déspota y el burgués.

Vivimos momentos álgidos de lucha y a ella hemos de ir, a ella debe ir la C. N. T., sin contemplación alguna.

Sólo así, luchando unidos y revolucionariamente, lograremos reivindicar los derechos subyugados y la libertad pisoteada desde el primer al último tirano de la política burguesa gubernamental.

obtiene la impresión inmejorable de que están dispuestos a continuar en la misma, porque ella es justa y tiende a solucionar un problema de trascendental importancia. Ellos mejor que nadie han comprendido que es hora ya de mejorar nuestra situación moral y material.

PRECAUCIONES POLICIALES

El lujo de fuerzas desplegadas por los alrededores de las obras para garantizar — según

abusivo del procedimiento. ¿Acaso entiende el señor Ametlla, por libertad de trabajo la coacción de sus subordinados a los trabajadores con fusil en mano y disparando, como sucedió ayer?

¿Es ese el constante respeto a la ley que proclama la flamante Constitución de la República de fariseos de todas clases? Mientras que las autoridades todas, conabuladas, se constituyen en dique de contención a las demandas presentadas, algunos patronos que no tienen atrofiados los sentimientos, se per-

bajar, ofreciéndoles buenas condiciones se se prestaban a sus manejos, al mismo tiempo que esos señores censuraban a nuestro Sindicato y a la Confederación Nacional del Trabajo.

Por otra parte, en diferentes obras, fábricas y talleres, esos guardias de la República, han coaccionado hasta la saciedad, a los trabajadores que libremente se han sumado al movimiento. Haypatrones también que, igualmente, han coaccionado y amenazado incluso con la cárcel, y como si ellos tuvieran las llaves

MOVIMIENTO CULTURAL

CONFERENCIAS PARA HOY
A las nueve de la noche, en el Grupo Cultural de Pueblo Nuevo, Rambla del Triunfo (Alianza), a cargo del compañero A. G. Gilibert. Tema: "Juicios sobre la revolución española".

—A las diez de la noche, en el Ateneo Racionalista de Barcelona, Tantarantana, 8, principal, a cargo del compañero "Gole". Tema: "El problema mundial del paro forzoso".

—A las nueve y media de la noche, en la Asociación de San Andrés, paseo Fabra y Puig, núm. 9, a cargo del compañero Bruno Lisas. Tema: "Comunismo libertario".

—A las nueve y media de la noche, en el Ateneo Cultural de la Barceloneta, Paseo Nacional, número 31, a cargo del camarada A. G. Gilibert. Tema: "Problemas internos de la C. N. T.".

—A las nueve y media de la noche, en la Agrupación "Faros", Avenida Miral, 17, a cargo del camarada Acrio Progreso. Tema: "Necesidad del idioma internacional".

—A las siete de la tarde, en el Sindicato de Artes Gráficas, Mendizábal, 13, a cargo del compañero Manuel García. Tema: "Procreación consciente".

FESTIVALES
Organizado por la Agrupación Cultural "Floral" y el Grupo Cultural Escarmentista "Amanecer", se celebrará el próximo sábado, día 22, a las nueve y media de la noche, en calle Güell, número 101 (Bar Ripuista Sans) un festival pro presos, bajo el siguiente programa:

1.ª La comedia dramática de Pedro Gori, "El Primero de Mayo".
2.ª El diálogo social de R. Bou, "La comedia de Pedro".
3.ª La chistosa comedia de F. Mallou, "La mala vida de moda", a cargo del Cuadro Artístico "Amanecer".

Dada la finalidad del acto, contribuyen voluntariamente las compañeras E. Jonet y R. Pujol. Esperamos la asistencia de todos los amantes de la libertad. Para invitaciones, a las Agrupaciones "Floral" y "Amanecer".

Sindicato Unico de la Industria del Transporte
A LOS TRABAJADORES DEL MERCADO CENTRAL
Camaradas: Vuestra actitud para con la organización, de un tiempo a esta parte, deja mucho que desear.

Elementos que de la política hacen su "modus vivendi", os han venido halagando con palabras prometedoras, que como dólidos cordones os habéis dejado guiar mansamente, y no queréis ver que vuestra mansedumbre es causa y parte del bienestar de vuestros explotadores.

EL PROLETARIADO Y EL CAPITALISMO, FRENTE A FRENTE

(Viene de la primera página.)
ral, negándose en todo lo que sea posible, a hacer trabajos en el puerto, siempre que en ellos intervengan los eternos esquirolas reclutados por la U. G. T.

En espera, pues, de que sabréis cumplir con vuestro deber, os saluda, la Junta.
AVISO IMPORTANTE
La Junta del Sindicato del Transporte ruega encarecidamente a todas aquellas Secciones afectas al mismo, y que sus actividades tienen una estrecha relación con la de suministrar materiales a las obras en construcción, se abstengan en absoluto de transportar ningún material, fuere éste de la índole que fuere, por la razón de que el Sindicato de Construcción mantiene hoy un conflicto con sus patronos.

UN MANIFIESTO CLANDESTINO
Ha circulado profusamente entre los medios obreros una hoja editada en máquina multiofista, dirigida a los obreros del Ramo de la Construcción, invitándoles a dejar de concurrir al trabajo y haciendo constar que los que dejen de atender este requerimiento serán responsables de cuanto pueda ocurrirles.

LAS BRIGADAS DE LAS OBRAS PUBLICAS
Por no estar conformes con el empleo de maquinaria en los trabajos que realizan, se han declarado en huelga los obreros de las brigadas de las obras públicas, por lo que han quedado paralizadas los trabajos de pavimentación, de alcantarillado y otros que se realizaban en diversas vías públicas.

SANGRIENTO SUCESO EN COLL-BLANCH
Según parece, ayer tarde cuando iba a ser descargado un carro de carbón en la carbonería de la calle de Alianza, núm. 58, se han presentado varios individuos que han pretendido fuera suspendida la descarga de dicho combustible.

Los del grupo han discutido acaloradamente con el dueño de la carbonería y con el carretero, quienes se han opuesto a la pretensión de los conccionadores. De momento y mientras se hace una vía viva la discusión, el grupo han partido varios disparos que han causado gran alarma. La gente que se había agrupado junto a la carbonería, ha corrido despavorida, refugiándose en las casas contiguas.

Pocos momentos después, algunos vecinos han recogido del suelo a Jaime Ferrant Roc, que era el carretero que guiaba el carro, el cual se hallaba gravemente herido. A poca distancia de éste, había tendido también en el suelo, sin dar señales de vida, el dueño de la carbonería, llamado Francisco Fernández Díez, quien presentaba heridas mortales por arma de fuego.

Avistada la policía, han acudido fuerzas de Asalto y unos agentes de vigilancia, que han dado una batida por las cercanías en donde ha ocurrido el trágico hecho. Fuerzas de la benemérita han acudido también al lugar del suceso.

LAS LUCHAS EN EL PUERTO DE BARCELONA. — "VIVA LA LIBERTAD DEL TRABAJADOR"
Después de dieciocho meses que los obreros portuarios vienen siendo eternas víctimas de los egoísmos de una Patronal torpe, vil y avara, hoy, causado este proletariado a sufrir humillaciones tales, se dispone, con el apoyo del Sindicato del Transporte y del resto de la organización de Barcelona, a conquistar por mediación de la justicia, aquellas mejoras de orden moral que en épocas paúdas ya las habían conseguido y disfrutado. Pero un mal bicho de aristocracia, admirador por Companies, se prestó indignamente para que con la ayuda de otros eternos viles y mercenarios, sembrar el hambre y la miseria en los hogares proletarios de los trabajadores del puerto.

Al solo anuncio, pues, de que

los trabajadores del puerto van a recordarle a la burguesía la firma que estampó en un documento, el cual no ha querido respetarlo, hoy ante la entereza de los obreros y al desprenderse del carnet, llamado "político", del Jurado Mixto, el puerto de Barcelona parecía esta mañana una fortín de guerra, dispuesto a conquistar el mundo de los aires.

Adelante, trabajadores del puerto! Las grandes caídas quieren fuertes y grandes sacrificios. Si sabemos luchar, venceremos. Muchos son los enemigos que tenemos y no cabe duda que la

burguesía del puerto de Barcelona derrochó muchos miles de pesetas para realizar todos cuantos papeles les presentaban por indignos que sean. Trabajadores del puerto, separaos luchar, para aprender a no que se había impuesto, toponcer y la victoria será nuestra.

Cueste lo que cueste, el triunfo con un afán de justicia, hemos de conquistarlo por encima de todas las arbitrariedades y atropellos autoritarios. Por las reivindicaciones justas, sepamos estar a la altura de las circunstancias, ya que de

daba retenido a disposición del gobernador civil. Desde ese día, José Cuevas es preso gubernativo, está privado de libertad injustamente, porque el señor Ametlla, hombre "republicano", libérrimo, así lo quiere y... ¿Quién manda en Barcelona más que el señor Ametlla? El camarada José Cuevas es actualmente presidente del Ramo del Agua del Sindicato Fabril y Textil de Barcelona; lo detuvieron en la casa "Negrellin" y actualmente en conflicto; es un militante activo de la C. N. T., y como tal tachado de "extremista"; la Patronal del Fabril y Textil, y especialmente del Ramo del Agua, es de lo más reaccionario y más malo de Barcelona, y no nos extraña que haya dejado sentir su influencia cerca del señor Ametlla para anular al camarada temporalmente, teniendo de reducido en prisión, aunque esto suponga una arbitrariedad; ¿Estamos en lo cierto, señor Gobernador?

EL SEÑOR AMETLLA, MIENTE
Recientemente, hace muy pocos días, hemos leído en ese libelo periodístico, receptáculo de todas las mentiras oficiales y oficiosas que llaman "La Vanguardia"—vanguardia en la prostitución del periodismo con todos los excrementos gubernamentales—una nota por la cual el señor Ametlla, gobernador civil de Barcelona—y más que gobernador civil, emperador único, como antes Anguera de Sojo y más tarde Molas—, manifestaba que en la cárcel de Barcelona no había ningún preso gubernativo. El señor Ametlla, como todos los gobernadores, como todos los ministros, como todos los parlamentarios, sabe esgrimir diestramente la mentira para demostrar con ella que él sabe mantener el "orden" sin emplear los odiosos procedimientos represivos que todo el pueblo sinceramente condena. El señor Ametlla ha mentado cínicamente, ha engañado una vez más a la opinión por medio de la Prensa reaccionaria y de Informadores pseudoperiodísticos. Cuando el señor Ametlla decía engañosamente que no había presos gubernativos en el Modelo de Barcelona, aquí había un hombre inocente preso a su disposición, por su orden; un trabajador laborioso a quien el juez, por imperativo de razón jurídica, sin castigo delictiva para retenerle en prisión, decretó su libertad después de procesarle injustamente.

El señor Ametlla miente con un desdoro inusitado cuando afirma que no hay presos gubernativos. ¡Miente, sí!
JOSE CUEVAS, DEL RAMO DEL AGUA
En un número anterior de SOLIDARIDAD OBRERA ya nos hemos ocupado de este camarada, que estaba gubernativamente preso cuando el gobernador civil negaba públicamente la existencia de presos gubernativos en la cárcel de Barcelona. José Cuevas, acusado por la Policía como presunto autor de la muerte de un niño de Escudarra el día 30 de marzo y puesto a disposición del correspondiente Juzgado de Instrucción.

Comprobada por el juez su inocencia, éste, el día 4 del actual, decretó su libertad—para la Policía nunca hay una responsabilidad por sus continuas y lamentables equivocaciones—, anunciándole el propio juez que que-

niestra gesto depende la conquista y el triunfo de nuestro movimiento portuario.—La Junta.
NOTA.— En nuestro número de mañana, publicaremos un interesante reportaje informativo sobre las luchas en el puerto de Barcelona y el conflicto actual.
ASAMBLEA SUSPENDIDA POR LA GUARDIA CIVIL
Los compañeros de la barriada de La Torrassa (Hospital), nos comunican, que al preparar la asamblea que tenían

anunciada y que había sido autorizada previamente por el gobernador, éste a última hora ha dado orden de suspenderla. Al efecto, y cuando el local del Cine Romero estaba lleno de trabajadores, la Guardia civil penetró violentamente y encallando desde las puertas con los fusiles, hizo que todos los allí reunidos fueran desalojando el Salón, los que, a medida que iban saliendo, eran cachetados por la policía y fuerzas de Asalto.

Debemos hacer constar, que la asamblea suspendida era precisamente, para que los obreros de aquella barriada estudiaran y discutieran las bases que el Sindicato del Ramo de Construcción de Barcelona ha presentado a la Patronal, con el fin de hacer ellos lo propio, previas modificaciones—si había lugar—, pero en vista de la conducta injustificada del gobernador, los obreros, como protesta al atropello inconfundible, y en vista de que ni siquiera se les ha permitido discutir el orden del día, nada tendría de particular que declararan también la huelga general, de cuyo conflicto, así como de las consecuencias que puedan derivarse, indudablemente, el único responsable será el gobernador civil.

No hubo detenciones ni incidentes, pues la conducta de los trabajadores fue en extremo correcta y desalojaron el local del Cine Romero entre los fusiles que les apuntaban de la Guardia civil, y dando gritos de viva la C. N. T. y la huelga general del Ramo de Construcción.
SE HA VUELTO A LAS ANDADAS.— LA JEFATURA, TEATRO DE NUEVAS TRAGEDIAS.— OTRA VEZ SE HA APAREADO BARBARAMENTE A LOS DETENIDOS POR ASUNTOS SOCIALES

Al posesionarse de sus cargos el jefe superior de Policía y el gobernador se creía que en las Delegaciones de Jefatura de Policía no se maltrataría más a los detenidos. Estos "señores" hicieron declaraciones en este sentido. Pero ya no deben recordarse de aquello. ¿No es así, señor Ametlla y señor Jefe superior de Policía, que una cosa es predicar y otra dar trigo? Lo sabemos desde hace bastante tiempo. Pero sería preferible que de una vez se quitasen la careta, aunque hoy ya a nadie le hacen ustedes creer sus falsedades.

Ayer, toda la Prensa burguesa, y de una manera lacayuna y sanallesc, daba la reseña de los sucesos de la calle del Sileo de 1714, diciendo que los huelguistas habían hecho fuego contra la fuerza pública, siendo esta una mentira manifiesta. Según esa misma Prensa, siempre al servicio del más fuerte, de los dichos sucesos había resultado lesionado un obrero llamado Ruperto Pérez, cuando este compañero ha sido lesionado por los guardias del "orden" después de ser detenido. Esta otra víctima de la barbarie de los "hombres" armados que sirven a la República tiene toda la cabeza vendada, un brazo y otros lugares de su cuerpo, que han sido pasto de las iras de esa gente. Otros de los compañeros detenidos, y según las noticias que llegan hasta nosotros, han sido igualmente maltratados. ¿Saben esto las autoridades superiores? ¿No son estas las órdenes dadas, de que hace mención el gobernador en sus conversaciones con los periodistas? Nosotros creemos que sí.

Se ha empezado ya a detener y a martirizar a trabajadores por el solo hecho de ser huelguistas y pertenecer a la Confederación Nacional del Trabajo. Y esto, ni aunque se haga en nombre de María Santísima, se puede permitir. Los trabajadores auténticos lo impediremos, sea como sea. ¿Lo oyen ustedes, políticos y autoridades?
Manuel M. Díez

GRAN JIRA LIBERTARIA
La Juventud de Artes Gráficas, la Agrupación "Faros" y la Comarca del Bajo Llobregat, organizan una jira para el domingo, día 23, a las siete de la mañana, al pueblo de Cornellá. Se ruega a los compañeros que quieran asistir a la misma, se inscriban lo antes posible, pues por la gran demanda de plazas, hemos de organizar trenes especiales.
Los compañeros podrán inscribirse en el Sindicato de Artes Gráficas y en la Agrupación "Faros".
Presupuesto: una peseta ida y vuelta. Fronto anunciaremos sitio y oficios que iniciarán las charlas.— La Comisión.
Después de haberse de darse cuenta también, de que los más perjudicados serán siempre ellos, por aquellos de que él que escupe a lo alto, le cae en la cara. Antes o después, se harán cuentas de esta y de otras infamias de esta índole, y sinceramente, nosotros quisieráramos que fuera "antes", no así que "después" sea tarde.
Desa Quintan

CONTRA LAS PRISIONES GUBERNATIVAS

Los presos gubernativos de Barcelona declaran la huelga del hambre

El señor Ametlla miente. — José Cuevas, del Ramo del Agua. Los siete camaradas de Ripolllet. — La huelga del hambre para el miércoles. — ¡Inmoralidad, desvergüenza, fascismo descarado!

Hace muchísimo tiempo que venimos combatiendo ese procedimiento antijurídico de las prisiones gubernativas, que además de negar abiertamente el contenido constitucional en su artículo 29, es una usurpación de funciones al ministerio de Justicia, contra la cual toda la intelectualidad española—si no hubiese perdido la dignidad—se levantaría indignada. Fue éste un procedimiento que empezó en sus últimos tiempos la Monarquía, y contra él se manifestaban en tonos más o menos violentos los políticos de oposición entonces, que alardeaban de liberales y que son los mismos que ahora lo emplean con mayor frecuencia que los gobernantes monárquicos, sin que tal empleo tenga más impugnadores que los anarquistas, que siempre se han levantado y se levantan contra todas las inmoralidades jurídicas y todas las injusticias sociales.

Los camaradas de Ripolllet que han quedado gubernativos, son: José Molina, Antonio Ortiz, Ginés Fernández, Manuel Giner, Víctor Martínez, José Deimón y Primitivo Román. Los dos primeros fueron detenidos el mismo día 8 de enero, en el Paseo de San Juan (Barcelona), cuando paseaban, pues habían venido, como otras veces, a pasar el domingo en Barcelona; ninguno llevaba armas. El juez, señor Factor, los procesó y, comprobada su inocencia, les concedió la libertad el 12 de enero, quedando gubernativos. Este mismo día fueron procesados y rigurosamente incomunicados por el Juzgado de Instrucción de Sabadell, por los hechos ocurridos en día 9 en Ripolllet, cuando éstos estaban ya presos en Barcelona; comprobada su no intervención, el juez de Sabadell decretó su libertad el 12 de marzo, quedando gubernativos como el camarada Cuevas.

Estos ocho camaradas presos injustamente por disposición gubernativa, en vista de que pasan los días y su libertad no viene, se han reunido, han tratado el caso de anomalía jurídica de que se les ha hecho víctimas y han acordado unánimemente declarar la huelga del hambre hoy, miércoles. Su actitud es firme y premeditada. Saben a qué se exponen. Quieren la libertad concedida por la autoridad judicial reconocida su inocencia, y por ella están dispuestos a perecer si es preciso. La huelga del hambre es el único recurso que les queda a los presos cuando se abusa de su paciencia y se les retiene en prisión injustamente, en contra de las propias leyes, en si ya bastante coercitivas, y este arma van a emplear estos camaradas con el tenaz propósito de salir en libertad o perder la salud y la vida. Que todos los trabajadores sepan que por la voluntad del señor Ametlla, siete hermanos nuestros, en la Cárcel Modelo de Barcelona, declaran la huelga del hambre hoy, miércoles, día 12 de abril. Tras este gesto naturalísimo en quienes aman la libertad y contra todo razón se les priva de ella, no sabemos lo que vendrá, pero prevemos sucesos que han de culminar en tragedia, ya que los demás presos sociales no los abandonaremos a su suerte. ¡Ocho presos gubernativos declararían la huelga del hambre hoy, miércoles! ¡Solidaridad moral para ellos!

¡INMORALIDAD, DESVERGÜENZA, FASCISMO DESCARADO!
Es lamentable que los hombres de la gobernación del país, lleguen a este grado de insensatez, provocando las iras del pueblo. Después achacarán los "desórdenes públicos", provocados por actos de protesta colectiva, a los "extremistas", a las gentes "irresponsables" de la F. A. L. ¡Esta es la provocación! Los abusos de autoridad. La arbitrariedad erigida en norma de gobierno. ¡Usted, señor Ametlla, es un provocador!

Inmoralidad es emplear el sistema de prisiones gubernativas. Inmorales son los hombres que caprichosamente, sin fundamento de delito alguno, retienen en prisión a hombres inocentes que tienen familia a quien mantener honradamente. ¿Se entera, señor Ametlla?
Desvergüenza es no dimitir antes de verse en el trance de tener en la cárcel a hombres de manos callosas que, lejos de ser delinquentes, son idealistas que luchan noblemente por un mañana mejor! Desvergüenzados son los hombres que se aprovechan de la autoridad que ejerce para hacer acciones tiránicas. ¿Me entiendo, señor Ametlla?
Fascismo descarado es saltarse "a la torera" el contenido de la Carta Constitucional, que, de esta forma, resulta ser papel para usos higiénicos, como se lo usó el señor Ametlla, "emperador" de Barcelona, con las prisiones gubernativas. ¡Batamos, señor Gobernador civil!

Quedan aún doce camaradas de Ripolllet por el mismo movimiento, a los cuales el juez aún no ha dado la libertad sin obligación de estar bien probada su inocencia.

GRAN JIRA LIBERTARIA

Los Grupos culturales y de afinidad ideológica de la Comarca de Vall, ha organizado para el próximo domingo, día 23, una jira a Miramar, (Font Freda), a la que concurrirán camaradas de Barcelona y otros puntos. El acto tiene carácter de confraternidad ideológica, que se exteriorizará en el lugar de la reunión con charlas comentadas sobre problemas económicos, sociales e ideológicos. Para todo cuanto tenga relación con esta jira, dirigirse a José Batlle, calle Osonova del Castillo, 42, Vall.

BADALONA

Asamblea para mañana, del Sindicato de la Industria Vidriera y sus anexos

Se os convoca a la reunión general que se celebrará hoy miércoles, día 19, a las seis de la tarde, en el local social, Conquistista, 57 y 59, para tratar el siguiente orden del día:
1.ª Lectura del acta anterior.
2.ª Nomenclamiento de Mesa de discusión.
3.ª Informe de los delegados del pleno regional.
4.ª Nomenclamiento de secretario del Comité Regional, administrador y director de SOLIDARIDAD OBRERA.
5.ª Lectura de la proposición mandada por el Sindicato Fabril y Textil de Tarrasa.
6.ª Asuntos generales.
Esperamos sabréis cumplir con vuestro deber, asistiendo todos.

MEDALLAS TRANVIARIAS

REVERSO

Cuenta la Historia, que mientras los traidores que asesinaron al general Viriato, en tanto dormía en su tienda, se presentaron al ejército romano para cobrar el precio de su traición, el general más caracterizado de aquel ejército, contestóles, en nombre de su nación, que Roma no pagaba a los traidores. A Judas Iscariote, más afortunado, (debió cobrar por adelantado), dieronle treinta monedas de plata que le sirvieron... para comprar la cuerda con la que tuvo a bien suspenderse de un árbol, abrumado por el peso de su traición.

A los dieciocho liquidadores traidores, (¡tenidos siempre presentes, compañeros del Movimiento!), no les cabrá mejor suerte que la que el destino tiene señalada a todos los del oficio. Por algo dice el verso que el "traidor no es menester, siendo la traición pasada", y es bien sabido, sin que lo diga verso alguno, que el traidor, como el esbirro, son doblemente despreciados por aquellos a quienes sirven, que por sus compañeros traicionados, pues estos, al fin y al cabo, poseen un sentido más humano de la vida y una comprensión más amplia para las debilidades que atormentan a los hombres, virtudes a las que la burguesía, insensibilizada por su egoísmo, no puede dar cabida en su pecho. Como primer plazo por su traición, éstos dieciocho traidores han recibido ya el derecho a recoger las migajas que los liquidadores libres han querido dejarles y muy pronto les será abolido el segundo plazo, en forma tan expresiva, que si en vez de serrín, el cráneo de estos sujetos albergara la masa cerebral necesaria para discurrir, empezarán a pensar que habían fracasado en su negocio.

No sabemos hasta qué extremo de Aborregamiento han llegado o serán capaces de llegar estos desgraciados sin criterio, creemos, sin embargo, que por mucha que sea su miopía, por muy arraigado que esté en ellos el espíritu de esclavitud y servilismo, tendrán que darse cuenta antes o después, de que están sirviendo de juguete al despreciable cojo, aborto de la Naturaleza, y de que este malvado, degenerado físico y moralmente, se vale de ellos como de fantoches sin voluntad, para tratar de hacer daño a los que no se avienen con sus concepciones, a los que no van a postorarse a sus plantas en indigna sponsería, o a los que valientemente han prescindido en absoluto de él, porque nada representa.

Antes o después, habrán de darse cuenta también, de que los más perjudicados serán siempre ellos, por aquellos de que él que escupe a lo alto, le cae en la cara. Antes o después, se harán cuentas de esta y de otras infamias de esta índole, y sinceramente, nosotros quisieráramos que fuera "antes", no así que "después" sea tarde.
Desa Quintan

Rein Loring, vende en Manila la avioneta para comprar un matón de seda a Manolito

Madrid, 18. — El subsecretario de Comunicaciones, señor Palomo, desmintió las afirmaciones hechas por un diario de la mañana, según las cuales el aviador Rein Loring, que ha hecho el vuelo Madrid-Manila, no había recibido del Estado auxilio alguno.

Otro gobernador premiado por los servicios de represión llevados a cabo contra la C. N. T.

Madrid, 18. — Parece ser que el actual gobernador de Sevilla pasará a ocupar un alto cargo en el Ministerio de Gobernación, cargo que quedará vacante por la ley de Incompatibilidades. Para sustituir al gobernador de Sevilla se habla del actual de Oviedo.

Don "Inda", eterno organizador de fiestas y banquetes

Madrid, 18. — Aunque aun no hay nada decidido, existe el propósito de que el día 2 de mayo, fiestas tradicionales de Bilbao, concorra el presidente de la República a dichas fiestas. Los detalles de esta viaje se estudiarán por el ministro de Obras Públicas en los próximos días.

Al presidente de la República, como al presidente del Consejo, le gustan buenos mozos y bien plantados

Madrid, 18. — El "Diario Oficial" del Ministerio de la Guerra publica una circular modificando el artículo cuarto del reglamento de la Escuela Presidencial. Sólo serán destinados a dicha unidad los jefes y oficiales que pertenezcan al arma de Caballería, sin nota desfavorable en sus hojas de servicio.

EL ASESINO DE CASAS VIEJAS

Comprendemos la maniobra, más no nos importa. Madrid, 18. — El señor Crespo, juez especial que instruye el sumario por los sucesos de Casas Viejas, remitió ayer a la Sala Segunda del Tribunal Supremo, los informes de particulares designados de oficio, y lo adicionado por el señor Sánchez Román, defensor del señor Menéndez, para que pueda sustentarse la apelación interpuesta por dicho letrado contra el auto de procesamiento del ex director general de Seguridad.

ALERTA, TRABAJADORES!

Madrid, 18. — Lo más interesante del Consejo de hoy es la organización de la Junta de Seguridad que se crea en Barcelona. Esta Junta está ya prevista en el Estatuto. Antes ya habían existido dichas Juntas en Madrid y Barcelona formadas por representantes del Ministerio de la Gobernación, Dirección General de Seguridad, Capitán General, Guardia civil, etc. Ahora la Junta de Seguridad que se crea en Cataluña servirá de enlace en la cuestión de orden público entre la región autónoma y el Gobierno. Formarán dicha Junta un

El fascismo legalizado en forma de Junta de Seguridad, empezará a actuar en Cataluña en los primeros días de mayo

Comité y unos consejeros. Estos serán el jefe de los Mocos de Escudera, Jefe del Somatén, representantes del Ejército, alcaldes de las cuatro capitales de Cataluña, los cuatro gobernadores y un representante del Gobierno y otro de la Generalidad. Por último habrá un representante del Ministerio de la Gobernación que será quien presidirá la Junta. Esta quedará encargada de las funciones de orden público, como hemos dicho antes, y comenzará a actuar en los primeros días de mayo.

De monárquico sin rey a republicano independiente. ¡Así andan las cosas!

Madrid, 18. — Hemos preguntado al señor Ossorio y Florit respecto a su separación del Partido Conservador que dirige el señor Maura. El señor Ossorio y Florit confirmó la noticia y nos dijo: —Hace pocos días que escribí al señor Maura notificándole mi decisión. Claro está que aunque separado por una apreciación respecto a la táctica a seguir, conservo un gran afecto y simpatía para mi antiguo amigo el señor Maura. —¿Se afiliará usted a algún otro partido? —No, No. —Entonces, ¿su actuación en el Parlamento? —Como republicano independiente, igual que mi padre. —Es don Angel, se dice, monárquico sin rey. —Ya no se dice así. —Entonces, ¿de republicano independiente? —Eso es. —¿Y del gatito, qué, señor Ossorio? —

¡Siempre los autos!

El Ferrol, 18. — Un automóvil que se dirigía a Vicedo, atropelló y mató a las niñas Angéles López, de ocho años, y Carmen Rive, de siete. Ocurrió la desgracia porque las niñas trataron de cruzar la carretera en el preciso momento en que pasaba el coche, cuyo conductor no pudo frenar.

Cabo de la Guardia civil, herido

El Ferrol, 18. — En el pueblo de Valdovino, promovieron un alboroto varios vecinos, lo que obligó a intervenir a la Guardia Civil, mandada por el cabo Enrique Vázquez Martínez. Del grupo partieron varios disparos, recibiendo el citado cabo un balazo que le hirió gravemente. El herido ingresó en el Hospital Militar.

Incendarios y tradicionalistas? ¡No podía fallar!

Sevilla, 18. — Un centinela que prestaba servicio en el cárcel vio que de los almacenes de los señores Fernández y Palacios, cercanos a la Plaza de Torres, que sirven de punto de reunión a los elementos tradicionalistas, salía gran cantidad de humo por la puerta y por una de las ventanas. Inmediatamente dió la voz de alarma. Desde la cárcel se comunicó lo ocurrido al servicio de bomberos y a la Jefatura de Policía.

En los primeros momentos fueron detenidos unos individuos que huían. Registrados no se les halló arma alguna y tampoco se ha podido comprobar su participación en el hecho. En el lugar del siniestro apareció una botella que contenía gasolina.

Las luchas reivindicativas de la C. N. T.

Cuenca, 18. — Se han declarado en huelga los afiliados de la C. N. T. Llegaron guardias de Asalto y de Seguridad, prestando servicio con tercerola para proteger el trabajo de los obreros que no quieren secundar la huelga. Reina tranquilidad.

El proceso por los sucesos revolucionarios de Zaragoza

La brillante defensa, a cargo del ilustre jurisconsulto señor Barriobero, logra convencer a la Sala de la inculpabilidad de los procesados y éstos, en número de doce, son absueltos y puestos en libertad

Zaragoza, 18. — Se vió la vista de la causa por los sucesos revolucionarios ocurridos en esta capital los días 15 y 16 de febrero de 1932. Por las autoridades se habían adoptado grandes precauciones. En la puerta de la Audiencia fué detenido por una pareja de guardias de Asalto un individuo llamado Tomás García, quien profirió amenazas, y dijo que se vería muy pronto sentado en el banquillo por matar a un guardia de Asalto.

La defensa de los doce procesados estuvo a cargo de don Eduardo Barriobero, don Manuel Maynard, don Emilio Lázaro, don Carlos Cuartero y don Emilio Rabano. Actuó de fiscal el señor Pier-naveja, y dijo que el movimiento cristalizó en la tarde del día quince, haciéndose disparos contra la fuerza pública, siendo detenido el procesado Pablo Coiz Sans, que agredió a la fuerza. Resultó muerto en aquellos hechos por los disparos Juan Ca-

cho Muñoz y heridos el guardia de Seguridad Antonio Minaya Rojo, y los paisanos Valentín Martínez López, Margarita Bie-sa Márquez, Ramón Gorri Salinas, Nicolás Pérez Navarro, Alberto Arrabal Alcubilla, Jesús María García y Pilar Cebrián. En la tarde del día siguiente se reprodujeron los sucesos, siendo detenidos, ocupados seis armas, para cuyo uso no tenían licencia, los procesados Lorenzo Ortega, José Martínez Gómez, Carmelo Giner Gálvez, Sebastián Cisneros, Lorenzo Horro, Benigno Santa María, Andrés Fernández, Constantino Illas y José Ucedo. Como consecuencia de los sucesos, resultaron muertos Manuel Donoso, Adolfo Riazza, Eduardo García, Clemente Mifana y el guardia de Seguridad Cayo Ropero Pérez, y heridos dos guardias de Seguridad y varios paisanos.

El fiscal pidió para los procesados varias penas, y dijo que en casa de los procesados Cor-

¿Hacia la huelga general ferroviaria?

Una jugarrera de la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, que se niega a abonar a sus empleados la paga extraordinaria del mes de abril

Madrid, 18 (11:15 madrugada, por teléfono). — Hasta nosotros han llegado noticias alarmantes sobre el descontento y el nerviosismo que reina entre los agentes ferroviarios de la Compañía Andaluces. Se trata de que la Compañía trata de fraccionarles la paga extraordinaria que anualmente y en este mes perciben los empleados y obreros ferroviarios de dicha Compañía.

Es inverosímil llamar a esto "paga extraordinaria", pues en realidad no hay tal, sino una retención indevida, que la Compañía hace de los haberes de su personal en la proporción de una doceava parte, para luego abonarlo de una sola vez en el mes de abril, y naturalmente, al negarse a hacerlo ahora la Compañía.

Se han reunido los respectivos Comités de Sección de dicha Compañía para dar cuenta de las gestiones realizadas aunque se ha guardado impenetrable reserva sobre los acuerdos recaídos se supone que declararán la huelga general en esta Compañía todos los obreros, empleados y agentes, incluso la pequeña minoría de la U. G. T. y los que permanecen autónomos, si por todo el día de mañana no se da una solución satisfactoria a su legítima petición, es decir que les sea abonada la paga íntegra extraordinaria.

Entre el personal reina gran efervescencia y un gran entusiasmo por la lucha que están dispuestos a plantear de una manera rotunda y categórica.

Los curas juegan con fuego

Bilbao, 18. — En el templo del barrio de Dugarte, término de San Salvador del valle, cuando se hallaba lleno de fieles, hizo explosión un cartucho de dinamita, que produjo un gran boquete en una pared del templo. Entre los fieles se originó la consiguiente alarma, pero no ocurrieron desgracias.

Donde las dan las toman

El Ferrol, 18. — El Valdorito se promovió un incidente entre varios vecinos, teniendo que intervenir la Guardia civil. De un grupo partieron disparos, recibiendo el cabo de la benemérita un balazo grave. La Guardia civil dió una batuta, no consiguiendo detener a los autores.

En Córdoba se atenta contra la vida de un patrono

Córdoba, 18. — Ayer noche, fué víctima de un atentado social el patrono Pedro Gálvez, dueño de una panadería. Cuando se retiraba a su domicilio, sito en la calle de Fria, ocupando un automóvil del servicio público, se oyeron dos disparos. Una de las balas hizo blanco en la capota del coche, sin alcanzar al señor Gálvez.

¿Lo querrán procesar por atentado

Vigo, 18. — En el pueblo de Grove, ha sido detenido un joven de 19 años, que era el que conducía la camioneta que hace unos días chocó con el automóvil del gobernador, siendo volcado el coche del mismo. El joven ha sido puesto a disposición del juzgado. Carece de permiso para conducir.

Un premio a la vagancia y a la hipocresía

Oviedo, 18. — En Mieres, les han sido impuestas las cruces de Beneficencia de Primera Clase, al director de las minas Solway, don Hipólito Bonardeaux, y a su esposa, doña Susana Schögg, como recompensa a sus obras de carácter benéfico y de cultura social en favor de los obreros. Impuso las condecoraciones el gobernador.

¡VIVA LA LIBERTAD!

Castellón, 18. — En el pueblo de Villanueva iba a celebrarse un mitin tradicionalista, que fué suspendido por el alcalde, tomando como pretexto la posible alteración de orden público. Por el mismo motivo suspendió el alcalde de Alcora otro mitin derechista.

Actos cavernícolas suspendidos

Castellón, 18. — En el pueblo de Villanueva iba a celebrarse un mitin tradicionalista, que fué suspendido por el alcalde, tomando como pretexto la posible alteración de orden público. Por el mismo motivo suspendió el alcalde de Alcora otro mitin derechista.

Sindicato de Espectáculos Públicos

Se convoca a la Junta central del Ramo y Juntas técnicas de teatros y conciertos a la reunión que tendrá lugar hoy miércoles, a las once de la mañana, para tratar de un asunto de mucho interés.

En el domicilio de un contratista de obras hace explosión una bomba

El Ferrol, 18. — Una bomba hizo explosión en casa de Emilio Calvo, contratista de materiales para las obras del nuevo cuartel destinado a las fuerzas de Infantería. La explosión causó daños de consideración.

ACCIDENTES DESAGRADABLES

La burguesía cuando no puede matarnos de una forma lo hace de otra

París, 18. — Con motivo de las fiestas de Pascua se ha registrado un feroz accidente de campo, habiéndose producido numerosos accidentes de automóvil. Durante estos días, ha consecuencia de accidentes de diversa importancia, han resultado doce muertos y cuarenta heridos.

UNA ALCALDADA

El local de Acción Agraria clausurado

Ciudad Real, 18. — Participan de Corral de Calatrava, que se presentó en el local de Acción Agraria el alcalde con una pareja de la Guardia civil, exhibiendo un oficio en que se pedía la documentación de la entidad. El presidente de la misma, que se hallaba en el local, se lo mostró. El alcalde se hizo cargo de la misma, ordenó desalojar el local, lo cerró con llave y se marchó sin dar explicaciones.

Azaña tocaba la flauta mientras se asesinaba en Casas Viejas

San Sebastián, 18. — En Motrico se ha celebrado un acto tradicionalista con motivo del aniversario de la fundación del Círculo. En el Frontón local, abarrotado de público, se celebró un mitin en el que hicieron uso de la palabra Pagaoga, de Mondragón; Pagaoga, de Elbar; Luis Gaitán de Ayala y, por último, Salaverria.

POR IR A VOTAR

Es lo único que sacan los electores

Lugo.—En el pueblo de Infiesto, se celebraban elecciones para nombrar a la directiva de la Sociedad Republicana Agraria. Al ir a votar una mujer, algunos protestaron, diciendo que el presidente que ahora las mujeres tienen iguales derechos que los hombres. Motivado por esta incidente, sobrevino una discusión que degeneró en rifa, cayendo algunos disparos y cayendo muerto el presidente de la sociedad, llamado Pedro López. La Guardia civil practica gestiones para detener a los autores de los disparos.

Ante el temor de perder su predominio, quieren poner fin a la tiranía de Machado

Washington, 18. — Continuamente llegan protestas al Departamento de Estado sobre el régimen dictatorial que viene ejerciendo la República de Cuba. El diputado republicano, Fisch ha declarado que tiene la intención de pedir al Gobierno de los Estados Unidos que intervenga diplomáticamente en Cuba para poner término al régimen de terror allí reinante.

Alemania protesta de que en el Parlamento inglés se discuta su política dictatorial

Londres, 18. — El embajador de Alemania en esta capital ha visitado al ministro de Negocios Extranjeros presentándole la protesta del Gobierno alemán contra la discusión en la Cámara de los comunes sobre la situación interna de Alemania.

Entre comadres anda el juego

Berlín, 18. — El jefe de los Cascos de Acero, Mayor Seldta, ha salido de ésta con dirección a Múnich, en donde celebrará una entrevista con el canciller Hitler. Como resultado de la conferencia se supone que el canciller tomará bajo su dirección las organizaciones alemanas de los Cascos de Acero, unificando así la dirección de las tropas de asalto nacionalistas y los Cascos de Acero.

Lobos de la misma camada no se muerden

Berlín, 18. — Los Cascos de Acero de la región de Brandeburgo, han llegado a un acuerdo con los jefes de las tropas de asalto hitlerianas, según el cual cualquier desavenencia que se pueda producir entre las dos organizaciones, se resolverá mediante una encuesta pública, en la que tomen parte todos los individuos pertenecientes a las dos asociaciones, para juzgar la conducta de sus respectivos jefes y buscar el necesario acuerdo. Esta medida se considera como el principio de la fusión definitiva entre las dos organizaciones nacionalistas que llevan la dirección de la actual política alemana.

LA CONFERENCIA INTERNACIONAL

Empezará mañana en Roma y asistirá el rey de los fascistas

Roma, 18. — Mañana se inaugurará en esta capital la Conferencia parlamentaria internacional. La sesión inaugural se celebrará con gran solemnidad, y asistirá el rey, el jefe del Gobierno y altas personalidades del partido fascista. Las sesiones se celebrarán en el salón del Parlamento italiano. Al congreso asistirán unos doscientos cincuenta representantes de los parlamentos extranjeros.

Los atentados a la propiedad privada y a la economía nacional

Auch (Francia), 18. — Durante la noche se ha declarado un violento incendio en un establecimiento agrícola y granja de Landerey. Los daños materiales se elevan a unos ochenta mil francos aproximadamente. Los peritos han hecho determinadas investigaciones en el lugar del siniestro, teniendo hasta el momento el convencimiento de que se trata de un hecho intencional.

Los judíos usan la cruz svástica para su propaganda de boicot a los productos alemanes

París, 18. — Ante la sorprendente sorpresa de los parlamentarios, esta mañana han circulado por París numerosos automóviles conducidos por judíos y ostentando la bandera svástica, de los nacionalsocialistas alemanes. Varios periódicos de esta noche publican reportajes sobre el particular diciendo que se trata de una provocación de los nacionalsocialistas alemanes, afirmando que la policía parisina había sido movilizada para perseguir a dichos automóviles.

Sindicato de Espectáculos Públicos

Se convoca a la Junta central del Ramo y Juntas técnicas de teatros y conciertos a la reunión que tendrá lugar hoy miércoles, a las once de la mañana, para tratar de un asunto de mucho interés.

SUBSCRIPCIONES:
Correos, en mes. Ptas. 700
Proveedores, trimestre. 1700
América, Portugal y Filipinas. 3700
Los demás países, trimestre. 3700
Número suelto: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCIÓN:
Consejo Ciento, 241, bajos.
Teléfono número 32571
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
Consejo Ciento, 241, bajos
Teléfono número 32572

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, miércoles, 19 abril 1933

NÚMERO 683

DEL MOMENTO QUE PASA...

LA SITUACION POLITICA Y SOCIAL EN ALEMANIA

Vistos por un extranjero los acontecimientos de que está siendo teatro Alemania, resultan incomprensibles.

En efecto: ¿cómo explicarse que contando aquel país con las organizaciones obreras numéricamente más importantes del mundo, no hayan intentado siquiera oponerse a la avalancha reaccionaria, sabiéndose de antemano que su principal designio consistía en borrar de un soberano espoljazo todas las libertades y todos los derechos conquistados a través de cruentas luchas?

Todo induce a creer que cuanto sucede actualmente en Alemania es la consecuencia natural de una revolución fracasada ya en su origen. Conviene recordar que un año después de la sublevación política de 1918, un periódico burgués, el socialdemócrata "Frankfurter Zeitung", hizo constar que la historia de los pueblos no registra una revolución tan pobre en ideas como la alemana, y cuyo impulso fuera tan débil. Es cierto. Dejando aparte su aparatocidad y juzgándolos tan sólo por su contenido y por su alcance, los tumultos sangrientos de 1918 no tienen categoría de revolución.

Una revolución es el producto de las ansias vivas con que un pueblo subyugado desea poner término a su esclavitud y conquistar un porvenir mejor. Y los acontecimientos de Alemania en 1918 no fueron la resultante de tal estado de ánimo. Fueron la consecuencia de presiones externas. Los aliados declararon que no firmaban la paz con la dinastía de los Hohenzollern. Y poco después ésta se venía abajo estreptosamente, como único medio de poner término a la guerra. El pueblo se sometió, pues, al imperativo categórico de determinadas circunstancias que no eran reflejo de sus propios impulsos.

Por otra parte, los capitostes de la socialdemocracia hicieron cuanto estuvo a su alcance para impedir que aquellos acontecimientos tomaran mayores vuelos. En vísperas del 9 de noviembre — fecha en que las multitudes tomaron la calle en las principales ciudades del país —, el "Vorwärts", órgano oficial del partido, declaró que el pueblo no estaba preparado para la República.

Existían en Alemania revolucionarios sinceros y valientes que procuraron dar al movimiento de 1918 una base más amplia. Pero representaban una minoría insignificante y les faltaba la fuerza necesaria para destruir en un momento aquel espíritu conformista en que se manifestaban las influencias de la educación a que estuvieron sometidos los trabajadores alemanes durante tantos años. Y les fué imposible poner en movimiento las grandes masas agrupadas en los Sindicatos reformistas y en la socialdemocracia.

Jamás apareció tan claro que el resultado de las revoluciones no depende tanto de su organización como del espíritu predominante en las masas. Una organización sin impulso revolucionario, sin iniciativa, sin amplios horizontes y sin ardor para el combate, por muy perfecta que sea entre en otros aspectos, es un valor falso. Es una ficción. Es incapaz de resistir la prueba del fuego. Y esta fue, en realidad, el caso de Alemania, en 1918. Careciendo en absoluto de tradiciones revolucionarias y no conociendo otros métodos que la actividad parlamentaria y la política reformista de los Sindicatos, buscó en éstas su única posibilidad de salvación. ¡Hasta el sufragio universal, que en Francia y en otros pueblos tuvo que ser arrancado a pulso por el pueblo cuando se creía ciegamente en su eficacia, fué en Alemania como una dádiva de Bismarck!

Se suele creer en el extranjero que Alemania es el país del mundo más influenciado por las ideas de Marx. Y tal creencia ha sido robustecida al ver las consignas de los nuevos despotas contra el marxismo. Sin embargo, la realidad es muy distinta. Las opiniones políticas de los trabajadores alemanes están mucho más influenciadas por Lassalle que por Marx. Marx presentó la conquista del poder político como un hecho indispensable a la realización del socialismo. Afirmaba también que cuando el Estado hubiese resuelto determinados problemas fundamentales y abolido las clases, tendría que desaparecer para dejar franco el paso a una sociedad sin gobierno. La falicidad — ya conocida — de esta idea, ha sido puesta de relieve por la experiencia rusa, al probarse en los hechos que el Estado es quien crea los monopolios de todo orden y mantiene los privilegios de clase. De todos modos, Marx había previsto una forma de convivencia en que el Estado no existiera.

Lassalle, no. Lassalle fué un defensor fanático de la idea de Estado, afirmando que el individuo tenía el deber de sacrificarse hasta el último vestigio de su independencia personal. De Lassalle heredaron los socialistas alemanes su fe ciega en las virtudes del Estado y su tendencia antilibertaria, mientras que de Marx no recogieron otra cosa que la creencia mesiánica en el poder incontrastable de las condiciones económicas; es decir, la concepción materialista, que, como todos los fatalismos, paraliza la voluntad de los trabajadores y dificulta toda acción seria.

Y es precisamente en aquella fe ciega en las virtudes del Estado y en este fatalismo donde hay que buscar la explicación de lo que sucedió en Alemania durante el movimiento de 1918.

Alemania, dominada por un Estado militarista, semifeudal e inculto, como Prusia, tuvo en los "junkers" a sus verdaderos representantes. La casta de los "junkers" prusianos fué siempre el centro de la reacción política y social. ¡Hace falta decir más para que salte a la vista que era el obstáculo más serio con que podía tropezar todo avance?

El primer problema de la revolución consistía en destruir el poder de los hidalgos, como único medio de asegurar el porvenir político y económico de Alemania. Y ello no podía hacerse sino confiscando sus bienes, que eran la base de su influencia política. Los revolucionarios franceses del siglo XVIII lo comprendieron perfectamente, a pesar de su espíritu burgués. Y por ello expropiaron a la nobleza. En cuanto a los socialistas alemanes, ni tan siquiera pensaron en que pudiera ser útil tal medida. Les faltó valor hasta para expropiar a los príncipes de la dinastía derribada, que todavía hoy siguen cobrando del Estado una suma bárbara de millones, mientras las falanges de los sin trabajo mueren de hambre.

Libertario

DEL MOMENTO

SITUÉMONOS

Ante la política de violencia desarrollada por las distintas fracciones que hoy rigen los destinos de España — de esta España hundida en la más anárquica miseria y en la más abyectos crímenes —, es necesario que

las organizaciones afectas a la Confederación Nacional del Trabajo se sitúen en una firme y decidida posición de combate a todo cuanto tienda a mermar las conquistas alcanzadas a costa de múltiples sacrificios: las ga-

rantías de derechos individuales y las pocas libertades que aun nos quedan.

La política criminal desarrollada en todo el país en estos dos años de gobernanza republicano-socialista, necesita, no sólo de un dique de contención, sino de un arma hiriente que corte de raíz los tentáculos que la sostienen, para que no continúe su labor liberticida. Este dique y arma puede muy bien ser la organización confederal, si nosotros, los hombres militantes, queremos y deseamos hacer algo práctico que responda a sus objetivos y finalidades, situándonos en un plan firme de combate y situando a la organización y sus efectivos frente a la prepotencia dictatorial de los gobernantes.

Nadie puede negar que desde el 14 de abril de 1931 hasta el presente, España, gobernada por una "turbamulta" de aventureros, viene sufriendo la imposición fratricida de una política de oprobio, que se inicia en la represión de Pasaes, secundada por la de Jerez, Epila, Sevilla, Barcelona, y culmina en el monstruoso crimen de Casas Viejas. Al margen de estos trágicos sucesos la reacción de los hombres de izquierda desarrolla sus acti-

vidades en un plan tiránico, aprobando leyes de excepción, que no sólo representan un atentado a la Constitución, sino que ofenden la dignidad de todo un pueblo engrañado y atentan contra todo principio de libertad. Para comprobarlo ahí están la Ley de Defensa de la República, Congregaciones Religiosas, Agraria, 8 de abril y el proyecto de ley de Orden Público — ya comentado en estas páginas rebeldes —, que representa, por su espiritualidad medieval, uno de los más serios atentados a la dignidad, derechos y libertades ciudadanas, puesto que deja a merced de las funciones abusivas de la Policía, no sólo la vida libre de los hombres, sino también la violación de su hogar.

Vemos, pues, cómo los dirigentes de la política, diciendo gobernar al país en sentido de izquierda, gobiernan de una forma derechista y conservadora contra la organización y sus hombres.

En los dos años de República el proletariado ha visto desaparecer todo cuanto en el orden jurídico burgués era para él una garantía para sus derechos y libertades; ha visto cómo de una forma dura y criminal se maltrata, persigue y fusila a los

que defienden ideales de humana redención.

Así vemos que el Estado, con el pretexto de ser organismo de seguridad pública, es por necesidad explotador, opresor y violento; y con el pretexto de mantener la paz social entre los trabajadores pretende transformar España en un inmenso presidio, como en los tiempos de la Inquisición. Para alcanzar esos objetivos llama bondad a la obediencia, orden al silencio y democracia a la tiranía.

Frente a este plan reaccionario de los republicanos socialistas, que se está llevando a cabo por esas fracciones de aventureros, es necesario que Comités superiores, Comités de Sindicatos, militantes y hombres anarquistas nos situemos en condiciones defensivas y nos lancemos inmediatamente al ataque en conquista de nuestros derechos y libertades. Es necesaria la lucha firme, tenaz e insurgente contra toda esa monstruosidad y los privilegios de casta. Es preferible morir combatiendo, dejando a salvo nuestra dignidad, que no sucumbir bajo los zarzapos de la represión en medio de la indiferencia y la opresión.

Situémonos, pues, y adelante.

MARIPOSEANDO

Lo que dicen los otros

De "El Popular", diario republicano de Málaga:

"Es cierto que la República democrática peligra bajo la próxima amenaza de una revolución social?"

"¡Ah!, pero ¿ahora se enteran ustedes? ¡Vaya unos periodistas tan avisados que tiene el regimiento! ¡Conque no saben ustedes que la revolución social es en España el único objeto de las masas trabajadoras! ¡Cómo se nota que no se codican con obreros auténticos!"

Y una pregunta inocente: ¿Eso de República democrática lo dice por la que "disfrutamos" los españoles? ¡De veras! ¡Todos han perdido el juicio! ¡Peseen una deficiencia mental más grande que la del Moisés de la barba sucia que transita por las Ramblas!"

De Salazar Alonso, en el mismo diario:

"El pleito parlamentario lo resuelve el Parlamento."

No es cierto, señor "jurisprudencia". El pleito parlamentario lo resuelve Pavia. Más tarde, Primo de Rivera, que calaba una sepultura magnífica y reluctante. Y el mejor día, lo resolverá el pueblo cansado de soporíferos a todos los chupíferos de gorro frigio; y lo resolverá con una buena escoba. Una buena escoba.

De Ossorio y Gallardo, en "La Vanguardia":

"El anarquista maldice del Parlamento, como de todo órgano de Poder. El sindicalista es, por definición, apolítico, y no quiere ni oír hablar de Parlamento."

Cierto, señor barbas de puercos espín. Los anarquistas maldicen del Parlamento, y de los parlamentarios. Sin distinguir de

acevas. En el Congreso, izquierda... derecha... tanto monta. Son lobos de una misma camada cuya misión es fabricar leyes para estrangular la libertad de los hombres, y elaborar enchufas soberbias para los yernos, chufados y amigos de los gobernantes. No somos "apolíticos", ilustré pontificio de la jurisdicción, somos "antipolíticos" que va más allá.

De "Ahora", periódico de Luis Montiel. Societatis Jesu:

"El señor Prieto pudiera ser definido como el hombre de acción por excelencia."

No está mal la vaselina. Se ve que el "Ahora" gusta de incensar a los capitostes de la Casa del Pueblo. Al fin, jesuitas todos. ¡Conque "hombre de acción", eh? Charlatán de plaza, ¡vaya!

EL GRAVÍSIMO CONFLICTO DE CARDONA

Ciento cuarenta obreros encerrados en el fondo de la mina a 770 metros de profundidad desde hace 160 horas

Entusiasmo y animación en los huelguistas. — Se les ha bajado alimento. — Los mineros de Sallent, Figols y Suria se han solidarizado con los compañeros de Cardona. — El conflicto está en manos del gobernador

Cardona, 18 (seis tarde, por teléfono). — El conflicto sigue sin resolverse. Desde hace 160 horas permanecen en el interior de los pozos ciento treinta y nueve compañeros. La Empresa ha permitido que se les envíe alimentos. Se reúnen diariamente y toman sus acuerdos en los que vibra el espíritu revolucionario.

Siguen inflexibles en sus peticiones: 1.º Admisión del compañero despedido; 2.º Que no haya represalias; 3.º Que se les abonen los jornales de los días que están en huelga.

La clase trabajadora de la población está al lado de los mineros y les presta gran ayuda moral y material.

La Unión Española de Explosivos, explotadora de las minas en huelga cede su responsabilidad. Ha dicho al Comité de huelga que el conflicto está en manos del gobernador. Este está empeñado en rendir a los huelguistas por el hambre, no queriendo si-

tuarse en un terreno de reflexión. El delegado de Trabajo insiste en intervenir, obteniendo por parte de los camaradas huelguistas una repulsa unánime.

Los mineros, desde el interior de los pozos escriben a sus familias, dándoles ánimos y diciéndoles que antes que fracasar están dispuestos a perecer. Escriben con frecuencia, y en sus vibrantes notas dan vivas a la F. A. I. a la C. N. T. y al Comunismo libertario.

La Empresa ha accedido, después de cuatro entrevistas con una Comisión de compañeros, a que se les envíe agua. Los huelguistas se hallan a ciento setenta metros de profundidad, con cuarenta y dos grados de calor.

El estado de los trabajadores es de gran nerviosismo.

El Sotatón se ha retirado. Pero se han aumentado los números de la Guardia Civil.

Se esperan acontecimientos

gravísimos si el gobernador y la Unión Española de Explosivos no deponen su cerril actitud.

ULTIMA HORA. — IMPORTANTE ACUERDO DE LA COMARCA DEL ALTO LLOBREGAT Y CARDONER

Cardona, 18 (siete tarde, por teléfono). — Se ha reunido la Comarca de Alto Llobregat y Cardoner, y por unanimidad ha tomado el siguiente acuerdo:

"Si la huelga no se resuelve inmediatamente, irán al paro los obreros mineros de Suria, Figols y Sallent."

De estos últimos, el turno que tenía que salir hoy, 18, a las seis de la mañana, se ha negado a ello, permaneciendo en el fondo de la mina en huelga de brazos caídos, por solidaridad con los compañeros huelguistas de Cardona.

Ayer, al salir unos camaradas

LA CRISIS MORTAL DEL CAPITALISMO

por LYSIS

Como siempre, surgen "desaprensivos" que, aun, ciertos de la ineficacia de "sus medicinas", recaban del moribundo su adquisición: realizan con ello "su negocio", atónitos, en términos económicos, de "adanzamiento provisional y temporal de su particular "privilegio" o "beneficio".

Y así ocurre que, cuando el capitalismo está expirando y no tiene otra alternativa que "morir en paz", o "morir violentamente" al intentar avasallar y ahogar en sangre la "pletórica vitalidad" del nuevo "ser", se afanan todos sus "servidores" en buscar y ofrecer sus particulares medicinas. De entre sus explotados surgen sus más serviles aduladores, sus "siervos" más interesados, que cumplen por esto mismo más cabalmente su misión, ya que su "origen" y "situación" causa confusiónismo y, por lo mismo, fraccionamiento en las filas de las innumerables legiones de los que abalanzan la solución de la "nueva vida". Alguien los ha llamado, por esto mismo, traidores de lesa Humanidad. Nos referimos, como es fácil comprender, a la socialdemocracia internacional, uno de cuyos "productos" es la Oficina Internacional del Trabajo, por medio de la cual se pretende regular, a conveniencia del capitalismo internacional y por medio del intervencionismo creciente de la institución del Estado, la marcha del proletariado mundial hacia la consecución del sublime ideal del bienestar para todos.

La "receta" que a los economistas burgueses se les ha ocurrido, por medio del delegado italiano señor Micheliis ya la hemos indicado al comienzo de este trabajo, y "consiste en la reducción en una sexta parte de la jornada semanal de trabajo", o sea, que en vez de ser de 48 horas (seis días a ocho horas, sea de 40 horas (que son los cinco sextos de 48), "pero debiendo registrar los jornales completos de la jornada de 48 horas". Y a pesar de ser una solución fácilmente practicable, el egoísmo de la burguesía internacional, que ve en ella un peligro, trata de dificultarla, porque "merma" sus posibilidades "de beneficio", y realiza su labor obstruccionista por los mismos organismos creados por ella, con la ayuda y colaboración de sus "incondicionales servidores" de la socialdemocracia.

El ministro italiano de Corporaciones, señor Bottai, dijo acertadamente: "El orden del día sobre la duración del trabajo trata una materia en extremo delicada."

Y tan delicada! Afecta directamente a la "producción", y ya hemos visto en el transcurso de este trabajo cómo al "tocar" la piedra fundamental del edificio económico-político-social, "la producción", se "tocaba" por "derivación" a todas las partes del sistema...

La solución del delegado italiano parece estudiada teniendo en cuenta las circunstancias de su propio país y porque, seguramente, con ella le basta para "salir del paso", por ahora, en su nación; pero como en la actualidad, y también quedó reflejado anteriormente en este trabajo, la economía de un país está ligada íntimamente con la de los demás, resulta imprescindible, en la "economía capitalista", que la mejora de jornada que se introduzca en un país se extienda a los demás, para conservar el "equilibrio" de la concurrencia internacional.

Y así tomemos, que con la aplicación de aquel proyecto podría Italia mantener la misma capacidad adquisitiva "aparente" de los trabajadores actualmente ocupados a base de la jornada normal de 48 horas y, reduciendo el horario de los ocupados en una sexta parte, dar ocupación a una sexta parte más de trabajadores, que pasarían de su condición actual de "parados" a la nueva de "ocupados", dándoles una capacidad adquisitiva de que hoy carecen, y permitiendo una más fácil absorción de la aparente "superproducción" actual, a la vez que alejando (nada más que alejando por breve tiempo, pues en el sistema capitalista no caben otras esperanzas, como hemos demostrado) el peligro de la rebelión de los "sin trabajo", hoy mantenidos a raya en todo el mundo por los fusiles y la metralla al servicio del capitalismo por intermedio de su tantas veces citada institución "amparadora".

Y hemos dicho "aparente" al referirnos a la capacidad adquisitiva de la masa actualmente ocupada, por cuanto para ser "real" sería necesario que no se gravara el costo de la producción, y esto es, precisamente, el "caballo de batalla", lo que origina tan fundamental distinción entre los delegados burgueses y estatales (patronales, en una palabra) y obreros.

(Continuará)

del interior del pozo, reclamados por la Caja de Recluta, fueron preguntados por unos facultativos de la Empresa qué hacían los del interior de la mina; y al responderles con firmeza, fueron provocados.

Se ha recibido una carta de los compañeros de Asturias manifestándonos que la Unión Española de Explosivos recluta mineros de aquella zona, entre los de la U. G. T., para traerlos a Cardona y desmoralizar así la protesta de los huelguistas.

Hoy había de celebrarse asamblea a las cuatro de la tarde, la cual no se ha realizado por no haber concretado la Empresa las condiciones para solucionar el conflicto, por haber pasado éste a la jurisdicción del gobernador. Han conferenciado con éste, quien les ha dicho que hoy mismo, a las seis de la tarde, conferenciará el con el Comité Administrativo de la Empresa en Madrid, de cuya conversación saldría una determinación definitiva, y que él estaba dispuesto a obrar con energía.

Los ánimos están excitadísimos.

A medida que pasan las horas, el cariz que toma el conflicto es gravísimo por todos los conceptos. — Corresponsal.

...

Sallent, 18 (ocho noche, por teléfono). — Los mineros de ésta se han reunido a la boca de los pozos y han acordado unánimemente sostener el paro por cuarenta y ocho horas, por solidaridad con los compañeros de Cardona. El ampliar esta determinación depende de la determinación que adopten el gobernador y la Empresa, con respecto a los bravos huelguistas de Cardona. — Corresponsal.

¡Obreros! Desprecia las engañosas promesas de los políticos. No olvidéis que vuestra emancipación será obra de vuestro propio esfuerzo. No basta poseer el carnet confederal para ser un militante consciente de la Confederación Nacional del Trabajo. Es necesario, además, leer y propagar nuestra prensa libertaria.

El Gobierno de "farrucos" que hoy detenta los destinos en esta República de improproductores y guardias de Asalto, amenaza con poner al margen de la ley a los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo. ¡Bueno!, ¿y qué? Si ellos nos colocan al margen de esa "vieja desdentada", nosotros, que también sabemos colocar las cosas en el lugar que les corresponde, colocaremos al Gobierno... fuera de nuestro planeta